
 

 
Sitzungsort: 

Kreisvolkshochschule Aurich, Saal der VHS, Haus A, Raum 101, Oldersumer Straße 
65-73, 26603 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

13.10.2022 16:00 Uhr 17:36 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion / Gruppe Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz   

Trauernicht, Matthias 
FW im Landkreis 
Aurich 

  

Mitglieder   

de Vries, Kevin SPD 
Vertretung für Frau Dorothea van 
Gerpen 

Emkes, Helmut CDU/FDP Vertretung für Herrn Uwe Harms 

Fohrden, Siebelt CDU/FDP Vertretung für Herrn Jann Ennen 

Forster, Hans SPD Vertretung für Herrn Axel Stange 

Gossel, Arnold CDU/FDP 
Vertretung für Frau Saskia  
Buschmann 

Harm-Rehrmann, Angela SPD   

Jacobsen, Alfred SPD Vertretung für Herrn Georg Saathoff 

Jelken, Friedhelm CDU/FDP   

Schoone, Friede SPD 
Vertretung für Herrn Hinrich  
Albrecht 

Seeberg, Timo SPD   

Weiss, Edgar 
FW im Landkreis 
Aurich 

  

Wittmer-Kruse, Olaf GRÜNE   

Grundmandat   

Looden, Jan AfD   

Beratende Mitglieder   

Hayen, Matthias  Betriebsleiter  

Meinen, Olaf  Landrat  

 

Sitzungsniederschrift 
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Verwaltung   

Ahten, Eiko  Baudezernent  

Diekmann, Melanie   Protokollführerin 

Euhausen, Jarek   Protokollführer 

Janssen, Sarah   BTM 

Peters, Mathias   RPA 

Schmidt, Christian  Techn. Leitung  

Schoolmann, Thorsten   stellv. Betriebsleiter 

Ubben, Jann-Peter    

Ing. Nordwest   

Helms, Jürgen   

Herholz, Claus   

Vodafone   

Graune, Phillip   

Reckmann, Stefan   

Skrotzki, Jörg   

Kurier   

Walther, Christian   

ON   

Recke, Aiko   

OZ   

Lüppen, Marion   

Pressestelle   

Ulferts, Lisa   

Bürger   

Herr Rabenstein   

 
 
 
 
 
 

 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Albrecht, Hinrich SPD 
Vertretung durch Herrn Friede 
Schoone 
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Buschmann, Saskia CDU/FDP 
Vertretung durch Herrn Arnold 
Gossel 

Ennen, Jann CDU/FDP 
Vertretung durch Herrn Siebelt 
Fohrden 

Kleen, Johannes SPD Fehlt entschuldigt! 

Odens, Roelf CDU/FDP Fehlt entschuldigt! 

Stange, Axel SPD 
Vertretung durch Herrn Hans  
Forster 

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 
03.03.2022 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Aktueller Sachstand / Zeitplan zum ersten Förderprojekt 

 7.  Planungsstand zweites Förderprojekt private Haushalte, Schulen und Ge-
werbe 
a) Vorstellung des Planers "Ingenieurgesellschaft Nordwest GmbH, 
Oldenburg" 
b) Vorstellung des Netzpächters "Vodafone Deutschland GmbH" 

 8.  Feststellung des Jahresabschlusses 2021 des Eigenbetriebes "Breitband-
netz Landkreis Aurich" 
Vorlage: X/2022/148 

 9.  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 14.09.2022;  
Lücken im Breitbandausbau, zeitliche Perspektive und alternative Inter-
netversorgung 
Vorlage: X-AF/2022/039 

 10.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 11.  Einwohnerfragestunde 

 12.  Schließung der Sitzung 
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Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 16.00 Uhr die 2. Sitzung des Betriebsausschusses  
„Breitbandnetz Landkreis Aurich“ und begrüßt alle Anwesenden.  

 

 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird durch den Vorsitzenden 

festgestellt.  

 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende stellt die Tagesordnung im Einvernehmen mit den Ausschussmit-

gliedern fest.  

 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

03.03.2022 
 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 3. März 2022 wird genehmigt.    
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 9             Nein-Stimmen: 3             Enthaltungen: 3              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
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TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Abgeordneter (Abg.) Emkes fragt, wann die Aktivschaltung in Akelsbarg erfolgen 
werde. Betriebsleiter (BL) Hayen teilt mit, dass diese Frage unter Tagesordnungs-
punkt 6 beantwortet werde. 

 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Aktueller Sachstand / Zeitplan zum ersten Förderprojekt 
 
Herr Schmidt trägt den Sachstand zum Bauabschnitt „Tiefbau“ im ersten Förderprojekt 

(FP 1) vor. Er führt aus, dass dieser zu 55% fertiggestellt sei. Weiterhin erläutert Herr 

Schmidt das Verfahren bei der Verlegung von Hausanschlüssen. Je nach Cluster  

würden diese entweder vor Trassenherstellung oder erst im Anschluss daran verlegt. 

Dies liege an den verschiedenen Vorgehensweisen der eingesetzten Tiefbaufirmen.  

 

BL Hayen erklärt den Bauablauf bis zum jeweiligen Hausanschluss und wie die weitere 

Vorgehensweise sei, bis Vodafone die jeweiligen Hausanschlüsse „aktiv“ schalte.  BL 

Hayen erläutert des Weiteren die Kostensteigerungen des Projektes. Diese seien u. a. 

durch die Corona-Pandemie und den Ukraine-Krieg begründet. Darüber hinaus teilt er 

mit, dass die Kabellieferungen aufgrund von Kunststofflieferproblemen derzeit Sorgen 

machen würde. 

 

Abg. Gossel möchte wissen, warum Beschwerden über Baustellen nicht ordnungs-

gemäß abgearbeitet würden. 

BL Hayen teilt mit, dass die Probleme mittlerweile bekannt seien und die Verwaltung 

diese kontinuierlich abarbeite.  

Baudezernent Ahten weist darauf hin, dass trotz einiger Probleme das Projekt  

vorangehe. 

Abg. Emkes fragt, wann der letzte Hausanschluss im FP 1 erfolgen wird. BL Hayen teilt 

mit, dass der überwiegende Teil der Arbeiten im Jahr 2023 fertiggestellt sein werde. 

Baudezernent Ahten ergänzt, dass es durch Materiallieferschwierigkeiten, die nicht 

vorhersehbar gewesen seien, zu Verzögerungen des Baus gekommen sei. 

 

 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Planungsstand zweites Förderprojekt private Haushalte, Schulen 

und Gewerbe 
a) Vorstellung des Planers "Ingenieurgesellschaft Nordwest GmbH, 
Oldenburg" 
b) Vorstellung des Netzpächters "Vodafone Deutschland GmbH" 

 
BL Hayen trägt den Planungsstand des zweiten Förderprojektes (FP 2) vor und  

übergibt das Wort an Herrn Helms von der Ingenieurgesellschaft Nordwest GmbH (Ing. 

NW). 
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Zu 7 a 

 

Herr Helms berichtet über die Firma Ing. NW und stellt diese kurz vor. Weiterhin  

berichtet Herr Herholz, Planer und Bauüberwacher der Ing. NW, über den Sachstand 

des FP 2. Es würden ca. 500 km Ausbau im Tiefbauverfahren erfolgen. Hierbei sollen 

etwa 5.000 Hausanschlüsse hergestellt werden. Insbesondere seien neben den Privat-

haushalten auch die 42 Schulen und 900 Gewerbebetriebe im FP 2 zu nennen, die  

angeschlossen würden. Die Aufteilung des geplanten Ausbaugebietes erfolgte in fünf 

Clustern (Losen). Beginnend mit Cluster 1 würden alle weiteren Abschnitte der Reihen-

folge nach abgearbeitet. 

 

Die Genehmigungsplanung solle noch im Jahr 2022 abgeschlossen werden. 

 

Zu 7 b 

 

Herr Graune stellt die Vodafone Deutschland GmbH in einer Präsentation vor. 

Bereits im FP 1 erhielt die Vodafone den Zuschlag als Netzpächter. 

 

Landrat (LR) Meinen zeigt sich erfreut, dass Vodafone auch das FP 2 betreuen werde. 

 

 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Feststellung des Jahresabschlusses 2021 des Eigenbetriebes "Breit-

bandnetz Landkreis Aurich" 
Vorlage: X/2022/148 

 
Stv. BL Schoolmann erläutert den Wirtschafts- und Stellenplan.  
Weiterhin präsentiert stv. BL Schoolmann den Jahresabschluss 2021. Es sei ein  
Verlust in Höhe von 115.000,00 € entstanden. Dies liege unter anderem daran, dass 
der Eigenbetrieb noch keine Netzpachteinnahmen zu verbuchen habe.  

 

Herr Schoolmann bedankt sich bei der Wirtschaftsprüfungs- und Steuerberatungsge-

sellschaft Flick mbH für die Erstellung des Jahresabschlusses 2021 und die gute  

Zusammenarbeit. 

  

 
 
 
 
Der Wirtschafts- und Stellenplan sowie der Jahresabschluss 2021 werden einstimmig 
beschlossen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 8             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 7              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
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TOP 9 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 14.09.2022;  

Lücken im Breitbandausbau, zeitliche Perspektive und alternative 
Internetversorgung 
Vorlage: X-AF/2022/039 

 
BL Hayen berichtet, dass in einem Markterkundungsverfahren 2019 die sogenannten 

„weißen Flecken“ - also Versorgungslücken - erkannt und aufgenommen worden sei-

en. Hierbei handele es sich um Haushalte, welche weniger als 30 Mbits an Datenvolu-

men empfangen würden. Im Anschluss hieran habe das Planungsbüro eine Verdich-

tungsanalyse durchgeführt, woraufhin „unwirtschaftliche“ Adressen zunächst unbe-

rücksichtigt bleiben. 

70% dieser Adressen würden im Förderprojekt 2 erschlossen. Hinzu käme noch die 

Anbindungen von Gewerbegebieten und Schulen. Weiterhin würden eventuell noch 

ca. 1.500 Adressen im Nachgang mit angeschlossen. Darüber hinaus könne über das 

Glasfasernetz im Landkreis Aurich das LTE- bzw. 5-G-Netz verbessert werden. 

 

Abg. Emkes erkundigt sich, ob die Vodafone bestehende Mobilfunkstandorte mit 5-G-
Netz im Kreisgebiet betreibe. Laut Herrn Skrotzki könne dieses Thema durch den 
Glasfaserausbau weiter ausgebaut bzw. realisiert werden.  
  

Abg. Wittmer-Kruse erkundigt sich aufgrund der Aufnahme einer weiteren Ingenieur-
stelle in den Stellenplan 2022 des Eigenbetriebes, wer diese Aufgaben derzeit wahr-
nehme. Hierzu führte Herr Schmidt aus, dass er derzeit diese Aufgaben zum Teil  
zusätzlich wahrnehme, dieses aber auf Dauer nicht gewährleisten und auffangen 
könne. 

 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 10 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen für diese Sitzung vor. 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden von Seiten der Einwohner keine Fragen gestellt.  

 
 
 
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende schließt um 17:36 Uhr die öffentliche Sitzung.  

 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
 

gez. Trauernicht  gez. Diekmann 

Vorsitzender  Protokollführerin 
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